

Atenea

Revista Mensual de Ciencias, Letras y Artes
Publicada por la Universidad de Concepción

Año XXI

Abril de 1944

Núm 226

Puntos de vista

Aniversario de la Universidad

SE ha celebrado en los últimos días de este mes el vigésimo-quinto aniversario de la Universidad de Concepción. Lo que en un comienzo pareció una aventura temeraria, se convirtió andando el tiempo, en una realidad espléndida. No nos corresponde a nosotros, en verdad, hacer la apología de esta Universidad, porque estamos demasiado cerca de sus actividades y formamos parte de la vida misma de ese alto instituto de estudios y de cultura. Pero mientras este número de abril de la revista entra en el trámite final de su impresión para ser lanzado a la publicidad, hemos sido testigos del homenaje que la prensa chilena, especialmente de la capital, rinde amplia y cordialmente a la Universidad de Concepción, a su progreso alcanzado en 25 años de labor, a su Rector don Enrique Molina, al Consejo Universitario y, en general, a todos cuantos intervienen, como maestros en la misión que desempeña al servicio de la cultura nacional.

Pero, no obstante las circunstancias invocadas, no podemos dejar de consagrar esta nota editorial a la Universidad del Sur. Nuestra revista puede decirse que nació casi con la Universidad. Algunos años más tarde nació esta tribuna del intelecto chileno y americano en cuyas páginas, que tienen ya la tradición de más de veinte años, el estudioso puede encontrar la huella de los afanes permanentes de la cultura, el espíritu de nuestra raza a través de sus creaciones literarias, críticas, filosóficas o poéticas y el

panorama de la cultura americana, comentada en diversas formas, por las plumas más prestigiosas del continente.

La Universidad de Concepción ha llenado esta etapa de su desenvolvimiento entregando al acervo común, una considerable labor intelectual, sin olvidar por ello, las manifestaciones más altas de la ciencia y de la investigación. Sus Escuelas de Derecho, de Medicina, sus Institutos de Biología, Bacteriología, de Odontología, Física, Botánica y Matemáticas y los laboratorios anexos de investigación y estaciones experimentales, han cumplido con creces el papel preponderante que se le asigna en el progreso general de la región y por extensión, del país entero. La ampliación de su renombre hacia otros países del continente ha permitido a la Universidad de Concepción mantener en sus aulas, aparte de los estudiantes chilenos, un crecido número de alumnos de otros países hispanoamericanos que han llegado a la ciudad del sur, atraídos por la fama de sus enseñanzas, de su ambiente de severa investigación, y por la solvencia moral e intelectual de sus maestros.

La naturaleza misma del territorio, por su extensión, hizo posible la creación de este centro universitario que ha sido considerado en el cuarto de siglo de vida que acaba de cumplir, como uno de los de mayor calidad de América Hispana.

Y es ciertamente, un fenómeno intelectual digno de ser anotado el que una Universidad que parecía sólo destinada a servir las aspiraciones y las necesidades de una región del territorio se haya convertido, andando los años, en un centro universitario de gran difusión en el país. Los fundadores a los cuales se ha rendido, con motivo del aniversario, el homenaje a que se hicieron acreedores, por su visión del futuro, no imaginaron quizá el auge alcanzado ni pudieron creer que gran parte de la vida chilena, estaría ligada al éxito de la Universidad regional. Su dirección superior ha velado con pleno dominio de la importancia de la Universidad y ha sabido llevarla con firme pulso hacia el cumplimiento de sus altas y nobles finalidades.